
Protokoll 
Datum 08.02.24 

Beginn 18:15 Uhr 

Ende 20:15 Uhr 

Anwesenheit 
Franziska A. Nina S. Jessica B. Marie E. Ilja F. 

x   x   x   x     x  

Anton S. Simon G. Maya H. Susan M. Christopher O. 

 x  x    x  x   x   

Irene P. Max R. Jacob M.  Judith C. Moritz R. 

x   x    x    x x   

Andre S. Jean-Marc S. Finn S. Philipp N. Thilo D. 

x    x  x   x    x  

Cosmo H.  Joel K.   
 Schriftführer:in: Marie 

 x    x       

Gäste / Interessierte 
          

Tagesordnung Beschlüsse / To-Do's 
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Protokoll 

Abstimmung über Protokoll vom 18.01.24: 
einstimmig angenommen 
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Ausschüsse 

Studienausschuss 
- Studienleistung Aktive Teilnahme wird es nicht mehr geben; 

nähere Definition notwendig 
- Neuer BA Nachhaltigkeit & Transformation als zentraler BA: 

erstmalige Vorstellung des Konzepts; näheres unter 
Verschiedenes(sind auch mit drei Modulen beteiligt) 

- Modulblätter 

• 5a: Achtung: Aktive Teilnahme als Studienleistung!!! Eigentlich 
nicht gewünscht, aber hier wegen Lehrexport und 
Konkretisierung im Modulhandbuch akzeptiert 

• 5b: Anpassung der Modulhandbücher zur Öffnung für Erasmus-
Studis 

Wie weit dürfen wir gehen bzgl. Englisch? Pflichtmodule auf 
Englisch? → Wenn ein Pflichtmodul auf Englisch angeboten 
werden soll, müssen die Voraussetzungen für den Studiengang 
geändert werden; mind. B2 und muss vorher geprüft werden; 
WILL MAN ABER NICHT 

• 5c: Aktualisierung (und Verbesserung aus unserer Sicht) des 
Moduls; dank Irene: Prüfungsvoraussetzung gestrichen 

• 5d: Aktualisierung der Numerischen Mechanik (Anpassung an 
aktuelle Forschung); Jessis Kommentar zur Dynamik: ist 
rausgeschmissen worden, wurde übersehen; neue 
Prüfungsnummer für Engineering Dynamics, weil neues Modul 

• 5e: THERMODYNAMIK WUHUUUUU 

Susi, Chris, Marie:  

Am 26.02.24 um 9 Uhr nach 

der Regelungstechnik-Klausur 

mal mit den Leuten reden  

 

Marie 

Rücksprache mit Dekanat 

wegen Zugang zum Lager 

beim Sommerfest (Umbau 

Foyer Gießhaus) 

 

Nina, Irene, Franzi, Marie, 

Chris 

Wissensstraße 

→ Tische bis eine Woche 

vorher reservieren bzw 

bestellen 

 



Spezifischere Ausrichtung der Übungen und Tutorien an 
Vorlesung 

- Studienerfolg  

• Vortrag von Robin Kreutz: Wiedergabe des Begleitschreibens in 
der Mail 

• Facts: UniKasselVersität hat steigende Studiendauern, während 
andere Unis im Bereich Bachelor und Master stagnieren (Liegts 
vielleicht an der schönen Stadt? Oder sind Kasseler Studis zu 
arm zum Studieren? Oder brauchen wir mehr Kuchen in der 
Uni?) 

• Es wird erstmal weiter Ursachenforschung und 
Datenauswertung betrieben; Maßnahmenentwicklung erst im 
nächsten Schritt; ausgenommen sind Buddy-Programme, 
Beratungsideen, etc.  

• Ziel: Thesen überprüfen und ggf. gegenwirkenNächster 
Studienausschuss: 07.05.2024 15:00 Uhr in Präsenz 

- Verschiedenes 

• Neuer Studiengang (mit ernsthaften Zweifelnaus dem FB 
behaftet („Spannende Fragen!“)ozwei Abschlüsse je nach 
Schwerpunktwahl (BA of Arts oder Science)oCluster-System: 
neue Module für diesen Studiengang stricken?! 

• Fachgebiet vom Prof. Bringezu wird nur noch im SoSe 2024 so 
bestehen, wie es aktuell läuft; Alternativen scheinen noch 
nicht durchdacht und Irene hat einen wertvollen Denkanstoß 
gegeben; Versicherung von Prof. Laner: keine Sorgen auf 
studentischer Seite notwendig 

• Herr Jahr findet, dass wir (FB 14) in der Uni-Planung und 
Professur-Vergabe insgesamt vernachlässigt und vergessen 
werden (keine Einladungen zur Partizipation bei neuen 

Lehrveranstaltungen und Professuren ☹) „diffuse 
Kommunikationswege“, „intransparente Verfahren“ 

 
Fachbereichsrat 
- Räumlichkeiten der Uni Kassel in der Innenstadt 

- Drittmittelgeber dürfen nicht Profs aus der Lehrpflicht kaufen  

- Neubau Foyer im Gießhaus  

- MINTHAP-Projekt (für Schüler) wird wohl auch ohne Mittel 

weitergeführt 

- Neuer Prof. Wildlanger (FG Abfall) 

- Altklausuren werden nicht zur Verfügung gestellt; auf Nachfrage 

können Moodle-Kurse durchforstet und dort die Altklausuren 

runtergeladen werden 

- Absolventenfeier am Donnerstag wurde genehmigt 

- BDB-Preis wurde angesprochen; Mail rumgeschickt 

- Beim nächsten Mal ansprechen: Können wir Lager und SSC und 

FSR irgendwie dichter zusammenlegen? 

- Aufstockung der Gebäude wurde angesprochen 

FSK 

- Altes Mobiliar bei Hausmeistern? Mythos? 

- Wissensstraße: 23.04.24 auf dem Mensavorplatz 

Thema ausdenken, mitmachen! 

➔  Idee von Nina: macht doch was mit Bier 



- Deutschlandticket wurde verabschiedet und ist jetzt ab SoSe im 

Semesterticket 

Vollversammlung 

- Deutschlandticket für drei Semester im Semesterbeitrag 

enthalten; nur über NVV-App einsehbar 

- Thema Streik (Wir fahren zusammen): Infos, um Studis zum 

Mitmachen zu motivieren und die Lage und grundsätzliche Idee zu 

respektieren (Aktivismus-Motivation steigern) 

- Frage in die Runde: Haben die FB14-Veranstaltungen darauf 

Rücksicht genommen? 

o Idee: Insta-Post mit Frage an die Studis 

o Schimpf-Mail an Profs 

o Abstimmung: Umfrage an Studis + Weiterleitung an Profs? 

▪ Keine Gegenstimmen 

▪ 7 Enthaltungen 

▪ 7 Pro 

Zweite Vollversammlung 

Unmut gegen Organisation; sehr kurzfristig angekündigt, schlechte 

Inhalte (Simon) 

- Wo könnte man das ansprechen? 

- Wo könnte man ansprechen, dass die Orga-Zulassungsgrenze echt 

seltsam ist? (100-Leute-Petition? Thema „Wenig 

Diskussionsräume“? Propaganda-Veranstaltung für den Palästina-

Verein? Beschlüsse im Namen der Studierendenschaft bei der 

Organisation????) → Die Plattform „Vollversammlung“ muss mit 

einem gewissen Anspruch behandelt werden und sollten Themen 

vorab angekündigt sein (Tagesordnung) → ANSPRECHEN IM FSK 
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Wahl neuer Stellen 

-  TutorIN: Vorschlag Marie 

o Einstimmig angenommen 

- EDV: Vorschlag Cosmo 

o Einstimmig angenommen 

- Studienberatung: Vorschlag Nina 

o Einstimmig angenommen 
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Nachbesprechung Putzen 

- Lief supi, Stimmung sehr gut, Essen nice 

- Pfand wegbringen muss vielleicht nicht während des 

Frühjahrsputzes erledigt werden 

- Ankündigung: Moritz und Jean-Marc räumen Lager auf und 

melden sich dann nochmal für den Termin 

 

  

5 Kurse 



- Allplan-Kurs steht: 16./17.05.24  

o Donnerstag ab 12 Uhr ins CEC, Freitag den ganzen Tag 

verfügbar 

o Teilnehmergrenze: 25 Leute 

o Zu klären wäre: Muss einer von der Fachschaft den Kurs aktiv 

begleiten? Aufsichtführung 

o Neuer Kümmer-Menschi: Simon 

- Python-Kurs 

o Allgemeine Idee: Gebühren werden von der Fachschaft 

übernommen; grundlegende Bedingung: Interesse seitens der 

Studis und Rechtssicherheit 

o Franzi macht Umfrage: Gibt es Interesse an 

Programmier/Python-Kursen? 

o Alternative 1: Majas Kurs für 2 Tage und 8 Leute für 10000 

Euro, nur Python-Basics (für Maja, Jessi und Simon zu wenig) 

▪ Abstimmung: Wenn es mit Jannik nicht klappt, wollen 

wir dann diesen Kurs? 

• Pro: 0 

• Enthaltungen: 5 

• Contra: 8 

o Alternative 2: Jannik könnte freiberuflich Zertifikate ausstellen 

und einen Kurs zusammenstellen 

▪ Abstimmung: Wenn die oben genannten 

Bedingungen gegeben sind (rechtssicher und 

Interesse), wollen wir einen Kurs mit Jannik? 

• Einstimmig angenommen 

o Alternative 3: Cosmo schlägt Ausschreibung für Freiberufler 

vor und wendet sich an Maja 

 

Cosmo  

Wendet sich an Maja wegen 

Ausschreibung für 

Freiberufler 
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Absolventenfeier-Update 

- 3 Preise pro Semester: 1x Master-Studienpreis, 1x Bachelor-

Studienpreis, 1x Engagementpreis 

- Hinterfragung des Engagementpreis: Wie kommt er zustande? 

Berechnungsmatrix? Vetternwirtschaft? 

o Jeder kann den Preis nur einmal und im Zusammenhang mit 

dem Abschluss bekommen! 

o Hr. Hügin besucht uns beim nächsten Fachschaftstreffen, um 

uns kennenzulernen und ein Bild von der Vergabe des Preises 

bekommen möchte 

▪ Welche Grundlage für die Bewertung? 

▪ Wollen wir die Vergabe über öffentliche Wege kundtun 

und damit Preis auch für Außer-Fachschaftler verfügbar 

machen? 

▪ Kann eine gute Begründung ausreichen, um die 

Vetternwirtschaft weiter zu rechtfertigen? 

▪ Gremium aus Aufbau-Verein, Dekanat und Fachschaft 

bilden? 

o Diskussion im nächsten Fachschaftstreffen 

o Pünktlichkeit, Sauberkeit und auch sonst Klarheit im Kopf 

Franzi  

Liest die Satzung, um 

Ursprung der Vergabe zu 

finden 
 



o Fr. Bierkandt hat Räumlichkeiten wie Mensa, Mensa Ing-

Schule, ASL abgesegnet 

o Raumanträge sind gestellt 
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Sonstiges 

- Schlüsselliste 

o Appell an die Runde: Liste FÜHREN und AKTUALISIEREN!!! 

o Frage: Aufgabe der TutorInnen, die Leute zu erinnern? 

▪ Nein, aber der EDV-Menschi macht das und wir 

schreiben es in den Kalender! 

- Tag der Erde 21.04.24 

o Wollen wir da einen Stand machen? 

▪ Franzi, Finn, Marie, Susi, Jessi würden sich sogar da 

hinstellen  

▪ Wir machen ja schon was bei der Wissensstraße; kann 

man das reproduzieren? 

▪ Mellage macht uns ein Plakat, wenn wir wollen (yey) 

- Deutscher Nahverkehrstag in Koblenz 

o Werbung für den Tag auf Insta 

- Mathe I Asta-Stand 11.03.24 10:00h-12:00h 

o Vorschläge wurden von uns übermittelt, ein paar Kekse und 

Kaffee werden dort wohl verteilt 

o Marie, Simon und Andre können sicher, Irene und Moritz 

eventuell 

- Demokratiewoche 21.-24.05.24 

o Info: Einzelpersonen können die Mail gerne beantworten 

- Firlo Workshop 

- Ist ne Statik-Software → Simon kümmert sich 

- Spülmaschine 

o Problem: Die läuft nicht mehr durch 

o Wir fragen mal Maja und Ilja zum Thema Reparatur 

- Radwoche in der zweiten Aprilwoche: 08.-14.04.24  

o Vage Idee: Fachschaft mit Getränkestand? Oder könnten Leute 

Getränke ausgeben (rein personell besetzen) als Caterer? → 

Gilt es noch bei der Orga zu klären 

 

Franzi, Finn, Marie, Susi, Jessi 
Tag der Erde-Stand am 
21.04.2024 
 
Marie, Simon und Andre (evtl. 
Irene und Moritz) 
Mathe I Asta-Stand am 

11.03.2024 um 10-12 Uhr 
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Neuer Termin: Siehe Online-Umfrage 

  

 


